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市民买菜爱找“党员示范”牌
铭言公司29个菜市场39位党员挂牌经营———

! ! ! !走进徐汇区长桥菜市场，一个卖蔬菜
的摊位上方悬挂着一块红底黄字的铭牌：
“共产党员示范岗”。这个摊位前的客人总
是特别多，摊主许成勇的笑容也尤其温暖。
在上海铭言企业管理有限公司下属的 !"

个市场，这样的牌子挂了 #"块———所有
$"位党员经营户都亮牌亮身份。党员经营
户说：“我们不能给这块红牌子抹黑，时时
给自己提个醒：要诚信经营、规范经营。”

亮牌经营有奖有罚
在铭言公司，有两个“第一”很让党员

们骄傲：%&&'年(月成立了全市首家“菜场
党支部”，之后又首创菜场党员经营户“亮
牌”。短短 )年里，公司从最初的 *$名党员
发展到现在的 +"名党员，党支部迅速成长。
由于行业的特殊性，在这个党支部里，+,-
的党员是分散在菜市场中的经营户。因此，
每当公司下属的新菜场开张，党支部的第
一个任务就是寻找其中的党员。刚开始为
鼓励党员亮明身份，支部给了点“小奖励”：
挂牌党员少收租金。公司管理层明白，党员
经营户肯走出这小小的“一步”，就是大大
的“进步”：红牌子挂在头顶，“便民、利民、
惠民”的服务理念也要驻进心里。

亮牌的经营户很快尝到了“甜头”，一
个显而易见的区别就是：生意总比别的摊
位好一些。因为消费者信这块牌子。有奖
有罚，公司对违规经营户有权摘牌处罚。
钦北菜场曾经有个党员经营户为琐事与
相邻摊主大吵一顿，依照相关规定，公司
摘了他的牌。两个月后，被摘牌的党员跑

到公司要求恢复“待遇”，他说：“摘了牌子
不光生意受影响，面子上也挂不住啊。”对
自我身份的认同，反过来让这些党员经营
户有了更多的自律。现在新开一家市场，都
是党员主动要求亮牌经营。

举手之劳做在前面
古祥市场卖猪肉的骆登高，市场里没

人不认识他。有次市场公用的微波炉坏了，
经营户吃饭成了问题，市场管理员让每个
经营户出点钱，可还是不够，管理员找到党
员骆登高。老骆表示，缺额部分他来出。其
实，不少人都知道，老骆的家离市场很近，
平日基本用不到微波炉。

家住松风花园的一位老人住在 +楼，
腿脚不好，每回老骆看到老人来买菜，都会
放下生意送她回家。这位党员还常免费为消
费者斩火腿、斩羊肉。一次，长桥四村的高先
生把装有巨款的钱包遗忘在他的摊位上，老
骆如数奉还，还拒绝了 ),,元感谢费。

去年菜价高企时政府提出平抑物价，
公司为经营蔬菜、蛋类的经营户减租，以贴
补他们的损失。虽然肉类没有被列入减租
范围，但是老骆主动参与，每天推出特价品
种保本销售。他说得很实在：“这个市场里，
我是党员，我也要让别人看出来我们是党
员，发挥党员的作用，举手之劳的事情我们
要做在别人前面。”

一季一访聚拢人心
来自五湖四海，文化层次普遍不高，菜

市场这个行业决定了经营户有点“散”。那

为何在铭言公司的市场里，像骆登高这样
的党员经营户却凝聚了一股劲？铭言公司
总经理、党支部书记高铭言告诉记者，公司
把对册党员与流动党员一视同仁，发挥流
动党员的先锋模范作用，加强党支部的凝
聚力。公司党支部向每位流动党员发放联系
册，每季度到他们家中走访一次，了解思想、
工作和生活；逢“七一”，党支部上门慰问；到
了年底，对流动党员民主评议，对评议最好
的流动党员给予奖励。原古祥茶场的流动党
员经营户老崔夫妇原来是做蔬菜生意的，
劳动强度大又时间长。后来妻子生病了，家
中急需用钱。高铭言听说后，主动找到他，
建议他“转行”经营禽蛋类产品，同时将他
调到交通相对方便的延庆路菜场。

铭言公司有一条明文规定：党员和业
主生病住院，党支部书记一定要上门探望；
治疗发生困难，公司给予资助。有一位党员
经营户住院开刀，党支部书记在不知病床号
的情况下，从医院的 .%楼找到 "楼都没有
找到病人，最后在医院老大楼的 (楼才探望
到这位病人。“因为只有让业主感受到温
暖，他们才会在平时的工作中让更多的百
姓感受到温暖。”这些雪中送炭让流动党员
们有了归属感：在异乡也有一个温馨的
“家”。“菜市场是一个直接面对社会的窗
口，党支部的辐射作用使得‘深埋’在市场
的经营户党员成了服务百姓、奉献社会的
载体，也带动了其他业主的合法经营。”高
铭言说，“我们努力做到党建工作与企业发
展、社会建设紧密结合，这也是公司全体党
员对社会的承诺。” 本报记者 袁玮

! ! ! !本报讯 市委书记俞正声昨天
前往崇明县调研，察看农村社区居委
会、社区卫生服务中心、乡小学等。俞
正声指出，要坚持统筹城乡发展，进
一步采取措施，完善政策，吸引优秀
人才扎根农村地区，为村民提供良好
的社区卫生服务和基础教育服务，提
高农村地区公共服务水平。

昨天上午，俞正声和市委常委尹
弘首先来到崇明县新海镇红星居委
会，了解社区建设情况。活动室里，俞
正声与老人们围坐在一起聊家常，关
切地询问老人看病方便不方便，到县
城、市区有没有直达公交车等，并祝
老人们身体健康。

随后，市领导来到新村乡。走进
乡社区卫生服务中心，俞正声向预诊
处的医生了解就医流程，向中心负责
人了解财政投入、医疗设备更新、病
人就诊量、医务人员流动等情况，并
察看护理病区。年轻的全科医生张静
妮大学毕业、在中山医院接受三年规
范化全科医师培养后，去年来到新村
社区卫生服务中心工作。俞正声与张
静妮亲切交谈，鼓励她扎根农村，不
断提高医疗水平，服务好周边群众。
俞正声对服务中心医务人员说，这里
比较偏远，农民们头痛脑热看病就诊
就拜托大家了。

新村学校是崇明最西北的农村
小学，现有 /个班级、0//名学生。中
午时分，学生们已吃过午餐。俞正声

走进食堂，了解午饭菜谱。教室里，孩子们正在自学，
市领导蹲下身子与孩子们聊天。市领导感谢教职员
工为孩子们的付出，希望大家继续努力，让每一位学
生健康快乐成长。
市领导还来到中新农业泰生示范农场和东滩鸟

类国家级自然保护区了解情况。
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